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2 日，首届世界太极拳锦标赛进入第二个比赛日。当
日，中国队获得4金，马来西亚队斩获2金，中国香港队和
新加坡队各取1金。

中国队的陈伟杰、马建超、孙瑛、龙骄尔分别在男子A
组陈式太极拳、男子A组自选太极拳、女子A组陈氏太极
剑、女子A组自选太极拳比赛中夺得冠军。

3日进行A、B、C三个组别共20个单项的比赛。
本次比赛会集了世界31个国家和地区的297名运动

员，是世界上最高级别的太极拳单项赛事。
（据新华社成都11月2日体育专电）

首届世界太极拳锦标赛
中国队再添4金

剧迷年底有“福利”

大剧扎堆挤末班车

近日，60
集大剧《红高粱》在四

大卫视开播。目前各家卫视
年底的节目单上都排满了大剧，和

往年相比，今年仅剩的两个月时间显得尤
为宝贵。因为从明年1月1日起，“一剧两星”政

策将正式实施，不少大剧想方设法挤进“末班车”，使得
竞争呈现“白热化”状态。

历史正剧《北平无战事》日前正式
收官，60 集大剧《红高粱》紧跟着开
播。导演郑晓龙向记者透露，为了赶
上岁末的班车，《红高粱》加快了制作
进度，最后制作时大家几乎每天都在
加班加点。与此同时，《我和我的他
们》《青年医生》《云中歌》等从开拍就

比较受关注的剧目扎堆在年底开播，
不少网友感叹，今年年底好剧云集，堪
比金秋美剧季。

记者从多家卫视了解到，目前还有
多部电视剧正在和各家卫视洽谈，希望
挤进年底档期，部分没有谈拢的片商非
常着急。深圳卫视一位工作人员告诉

记者，高投资的电视剧都是期望值很
高的戏，大家更会抢着挤在这个时间
去播。由于大剧好剧扎堆，电视台的
选择更多，话语权也容易掌握，目前
深圳卫视就撤掉了一部原本要在年底
播出的电视剧，改换成制作成本更高
的电视剧。

国产剧岁末迎盛宴

年底的大剧盛宴过后，明年国产剧
在“一剧两星”政策影响下将被迫走精
品路线，以前动辄上亿投资的“土豪
剧”或将退出荧屏。电视剧《锦绣缘华
丽冒险》制片方告诉记者，目前正在和
多家卫视接触，希望能在年底播出该
剧，由于该剧投资过高，所以赶在年底
播出才有赚头，不然会赔钱。“卫视购
剧成本由四家均摊变成两家均摊，明

年应该不会有投资方再敢投上亿元来
拍一部剧了，拍出来也不会有人愿买，
风险太大”。

记者在刚刚结束的2014秋季北京
电视节目交易会上看到，明年推介的电
视剧都走小成本精品化路线。在《毛丫
丫被婚记》《继父回家》《无名者》《爱情
珠宝》等新剧演员名单上，记者看到的
都是颖儿、马天宇、范明、闫学晶、丁志

诚等二、三线演员，一线演员集体从电
视剧演员名单上消失。像今年周迅、范
冰冰等一线明星出现在几十集的电视
剧中的状况，明年应该不会再出现。

一位业内制片人告诉记者，“一剧两
星”政策实施之后，大牌明星的片酬不会
松动，反倒是二、三线明星片酬开始下
降，这也是明年的电视剧愿意用这类演
员的原因：性价比高，更容易收回成本。

明年国产剧难见大牌明星

由于2015年省级卫视收视份额很
可能下降，每家卫视的电视剧数量会大
幅减少，不少影视公司将目光转向了网
络。对于每年都要争抢3000集黄金档指
标、近期又被“一剧两星”政策套牢的影
视公司而言，最急需的就是寻找新的播
出平台，视频网站由于比电视台播出容
量要大得多，正在受到业内青睐。记者从
几家视频网站了解到，鉴于明年“一剧两

星”政策带来的机遇，不少视频网站对电
视剧抱有很大兴趣。爱奇艺网工作人员
表示，明年爱奇艺网计划推出30部电视
剧，同时设立“优秀网络剧剧本奖励基
金”，鼓励优秀剧本和电视剧人才。

随着海外剧的不断涌入，无论传统
电视剧还是网络剧都将面对观众更挑
剔的眼光。网络剧的主要受众 80 后和
90 后对作品的质量要求则会更高，一

部剧集如果在第一集甚至前十几分钟
不能吸引他们，就会面临巨大压力，成
本更难收回。对于视频网站一直考虑的
付费看剧模式，目前要真正推广还比较
困难，缺乏必要的基础。随着网络剧制
作日趋精良、投资越来越大，视频网站
如果想仅靠广告和点击率就收回一部
剧的成本，则变得更加困难。

（据《齐鲁晚报》）

热钱或将流入网络剧

在经历了《等风来》的票房
失意后，导演滕华涛突然宣布进
军网络剧领域。滕华涛此举并
非一时性起，就在今年年初，土
豆、腾讯、爱奇艺和乐视等互联
网视频诸侯不约而同地将数亿
资金注入网络剧市场，让原本显
得发育不良的网络剧突然“满
血”，成为有机会与传统电视剧
叫板的朝阳产业。而滕华涛成
为第一个在网络剧市场尝鲜的
知名导演，显然“蓄谋已久”。这
一现象意味着，以圈地为目的的
影视收购大战正式偃旗息鼓，各
大视频网站转入了自制网络剧
的争霸。

网络剧虽然突然走红，但网
络剧的创作方兴未艾。土豆网出
品的《午夜出租车》和爱奇艺出品
的《不可思议的夏天》都还在依靠
外援打天下，前者将日本《深夜食
堂》的制作班底请来，而后者则把
日本《世界奇妙物语》的团队引
入。所以，原创力是各大视频网
站网络剧大有可为必须攻克的堡
垒。土豆网力邀滕华涛加盟，不
仅对土豆网而言是开疆拓土的一
步，对视频网站和网络剧来说，同
样意义重大。

（据《中国文化报》）

网络剧方兴未艾

2日，本赛季中超联赛大幕落下，尽
管国安在最后时刻未能夺冠，但依然
赢得了京城球迷的喝彩，正是这支“永
远争第一”的球队，紧紧“咬住”恒大，
让本赛季冠军归属悬念延续到了比赛
最后一分钟。这是近 5 个赛季以来，
中超首次出现最后一轮才决出冠军的
情况。

最终，恒大以3分（即一个胜场）的
微弱优势夺冠。回首前几个赛季，恒大
鲜有对手，总是呈现一骑绝尘之势，早

早锁定冠军，不仅让一些老牌强队如国
安、山东鲁能等落到只能争夺亚军的境
地，也让联赛过早进入“垃圾时间”，受
关注程度大大减弱。今年的联赛精彩
而过瘾，中超联赛的品牌价值也因此得
以提升。

实际上，本赛季除国安可与恒大掰
一掰手腕之外，山东鲁能、广州富力等
队在与恒大的较量中也不落下风，甚
至连长春亚泰这样的为保级而战的球
队，都实现了对恒大的“双杀”。可以

说，本赛季争冠的格局，恒大不再具有
独霸之优势。

“一枝独秀不是春，百花齐放春满
园。”中超不仅需要国安，更需要多支能
与恒大抗衡的球队。只有这样，才能形
成几支强队你追我赶、相互竞争的积极
态势；只有这样，联赛的竞技水平才能
提升，联赛的吸引力才能增强。而一个
充满吸引力的联赛，对于球队、球员、球
迷和赞助商等联赛各方参与者来说，都
是大有裨益的。

本赛季争冠的白热化让外界对中
超下赛季怀有更高的期待。在恒大看
来，霸主地位受到了严峻挑战，球队肯
定会进行总结和反思，并力求通过查漏
补缺使自己在下赛季变得更强。而国
安、山东鲁能和广州富力等实力不俗的
球队，则进一步增强了挑战恒大霸主地
位的渴望，甚至憋着一口气要取而代
之，这无疑将使这些球队的动力更足，
为打好下赛季比赛投入更大的力量。

（据《北京日报》）

国安赢喝彩 中超更可待

体育时评

本报讯（记者 张锐鑫 通讯员 杜终胜）日前，首届“刘
禹锡杯”全国书法作品展评审工作在郑州结束，共评选出
32件优秀作品，我市书法家王治民的书法作品入选。

本次展览由中国书法家协会主办，河南省书法家协会
协办，共收到来自全国各地的作品6016件，其中河南省作
品1124件，最终有281件作品入展，并评选出优秀作品32
件。我市书法家王治民的参评书法作品最终入选优秀作
品，成为我省入选优秀作品的两件作品之一。

“刘禹锡杯”全国书法作品展评审结束

我市一作品入选优秀作品

2日在京举行的第六届戏剧奥林匹克“国际戏剧高峰
论坛”上，特尔佐布罗斯、铃木忠志、王晓鹰、任鸣等多位戏
剧名家均认为，戏剧不是简单的娱乐和休闲，它应该给予人
们高贵和优雅的精神享受。

在题为“全球化时代的演员”的演讲中，戏剧奥林匹克国
际委员会主席特尔佐布罗斯说：“演员不可污染观众的灵魂，
而应该给予他们高贵和优雅的东西。”

日本戏剧大师铃木忠志也表示，表演可以被看作是一
种游戏，然而这个“游戏”不是人们进行简单的娱乐和休闲。
表演是一种艺术形式，它在创造性地研究人类如何存在于
维持社会生活的系统和组织中。

中国国家话剧院副院长、导演王晓鹰也强调，简单娱乐
不能与艺术完全画等号，在剧场里经常听到的所谓低临界
点的欢笑，是世俗的快感、浅层的共鸣，并未对观众产生震
撼性、启发性的影响。“真正的艺术是发自内心深处、抵达内
心深处的感动，只有丰富的情感和深刻的思想浸透其中，戏
剧演出才能产生真正的‘意象’”。

在人生的不同时期和阶段，戏剧给了北京人艺院长、导
演任鸣不同的指引和启示。“从信念、信心到信仰，我感觉到
戏剧不同的力量。我不知道戏剧对其他人意味着什么，但肯
定是很具体、很真实、很客观的存在着。人是不能没有信念、
没有信心、没有信仰的。感谢戏剧给了我人生的意义和力
量。现在对我来说，戏剧就是故乡”。

（据新华社北京11月3日专电）

国内外戏剧名家：

演员不可污染观众灵魂
戏剧应展现高贵和优雅

11月3日，电影《匆匆那年》主题曲发布会在北京举行，
主题曲演唱者王菲现身助阵。 （新华社发）

电影《匆匆那年》发布同名主题曲
演唱者王菲现身助阵


